

4^e objectif : Subvenir aux besoins particuliers des femmes et des filles dans les contextes humanitaires; notamment, veiller au respect de leurs droits sexuels et à l'accès à des services de santé sexuelle et reproductive

Cote : Sur la bonne voie

Le Canada a joué un rôle de chef de file mondial dans la promotion de l'aide humanitaire tenant compte de l'égalité des genres, et des services de santé sexuelle et reproductive, en augmentant les niveaux de financement, en intensifiant la défense des droits et en prenant des initiatives comme celle par laquelle la ministre du Développement international assure la promotion du mouvement mondial SheDecides. En outre, le gouvernement est heureux de confirmer que :

- L'aide humanitaire intégrant l'égalité des genres est passée de 53 % à 93 % durant la période visée¹⁴.
- Pour la RDC, la Syrie et l'Iraq, des pays ciblés dans le cadre du Plan d'action et qui reçoivent un important niveau d'aide humanitaire canadienne, 100 % des programmes d'aide humanitaire comprennent des dispositions tenant compte de l'égalité des genres. Ces résultats ont été obtenus grâce à une série de mesures, telles que la mise à jour des Lignes directrices sur les propositions de financement présentées par les organisations non gouvernementales d'Affaires mondiales Canada, la formulation de conseils supplémentaires au personnel et aux partenaires, et l'établissement de l'ordre de priorité des propositions de projets sensibles au genre.

- Au Guatemala, 37 899 adolescentes, autochtones pour une grande majorité, sont mieux en mesure d'exprimer et d'exercer leurs droits de faire des choix de vie importants, comme l'établissement d'une relation ou le mariage, la procréation, la sexualité et l'éducation.
- En Haïti, le Canada a appuyé la construction d'une clinique de maternité qui améliorera l'accès aux services de planification familiale, de prévention et de dépistage du VIH et d'autres infections sexuellement transmissibles, ainsi qu'aux services aux victimes de violence sexuelle.
- Le Canada a encouragé l'action humanitaire tenant compte du genre et la prestation de services de santé sexuelle et reproductive et droits connexes par d'autres intervenants en sensibilisant les interlocuteurs et en participant à des mécanismes internationaux. Par exemple, à titre de coprésident du Groupe de travail des États/donateurs de l'appel à l'action lancé pour la protection contre la violence fondée sur le genre dans les situations d'urgence, le Canada a dirigé des efforts de sensibilisation qui ont conduit au Fonds des Nations Unies pour la population de renforcer son approche à l'égard de la violence fondée sur le genre dans les opérations humanitaires, notamment par la mise en place d'un coordonnateur spécialisé dans le domaine.
- Les considérations liées au genre constituaient également l'une des principales priorités du Canada dans le cadre des négociations relatives aux nouveaux Pactes mondiaux sur les réfugiés et les migrations, le Canada plaidant en faveur d'approches tenant compte de la question de l'égalité des genres dans les négociations et les déclarations¹⁵.

¹⁴ La cible visée dans le plan de mise en œuvre est 80 % d'ici 2021.

¹⁵ Ces documents n'ont pas été finalisés à la fin de la période visée par le rapport; les résultats complets seront présentés dans le prochain rapport d'étape.